



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

NOTA DE PRENSA N. ° 001 - RR.PP. - UNAJMA-2021.

LA UNAJMA ES RECONOCIDA COMO INSTITUCIÓN DEL AÑO EN LA LUCHA CONTRA EL COVID-19

La Universidad Nacional José María Arguedas, a través del doctor Manuel Isaías Vera Herrera, fue reconocida como institución del año en la lucha contra el covid-19 en la provincia de Andahuaylas.

El reconocimiento fue otorgado por la Agencia de Noticias Prens Perú y el diario Expresión, dos medios de comunicación importantes en la provincia de Andahuaylas y la región Apurímac.

La Unajma desde que empezó el estado de emergencia nunca paralizó sus actividades, es más, identificados con el pueblo prestó su moderno bus para el traslado de nuestros paisanos varados en la ciudad de Lima, también, el bus trasladó a personal de salud desde Lima hasta la ciudad de Abancay para reforzar las atenciones en la región Apurímac.

Además, brindaron servicio de transporte urbano al personal del Hospital de Andahuaylas durante la cuarentena. Los estudiantes de distintas carreras profesionales fabricaron cápsulas de aislamiento para pacientes con covid.

También, fabricaron los primeros protectores faciales en la región Apurímac, esta labor fue dirigida por docentes de la Universidad con la participación de estudiantes.

Prestaron las instalaciones del local de Totoral para la implementación de consultorios para la atención de pacientes no covid del Seguro Social de Salud.

Emitieron mensajes educativos sobre el covid-19 en los medios de comunicación del valle, la actividad comunicativa fue permanente con productos audiovisuales en quechua y castellano.

Fueron los primeros en el sur del país en organizar un examen de admisión virtual con total éxito. A los estudiantes les dieron chips con acceso a internet y a los de extrema pobreza equipos de cómputo.

A los educandos considerados en extrema pobreza se les dio canastas de alimentos, exoneraron pagos por matrícula y otros conceptos.

Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

NOTA DE PRENSA N.º 002 - RR. PP. - UNAJMA-2021

CIENTO DIEZ AÑOS DEL NACIMIENTO DE JOSÉ MARÍA ARGUEDAS SE CONMEMORA CON LA ENTREGA DE ARREGLOS FLORALES

Hoy 18 de enero se recuerda el nacimiento del Amauta José María Arguedas Altamirano, con este motivo la Universidad que lleva su nombre, presidida por el doctor Manuel Isaías Vera Herrera, recordó tal acontecimiento con la entrega de arreglos florales.

A la actividad se sumaron instituciones como la Gerencia Sub Regional Chanka, la Municipalidad Provincial de Andahuaylas, municipios distritales, organizaciones culturales, entre otras.

José María Arguedas Altamirano nació en Andahuaylas un 18 de enero de 1911, fue escritor, poeta, traductor, profesor, antropólogo y etnólogo peruano. Autor de novelas y cuentos que lo han llevado a ser considerado como uno de los grandes representantes de la literatura en el Perú.

Cumpliendo con las medidas sanitarias, el homenaje por los 110 años del nacimiento de José María Arguedas se limitó a la entrega de arreglos florales por parte de las autoridades y funcionarios que asistieron en representación de sus instituciones.

Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

NOTA DE PRENSA N.º 003 - RR. PP. - UNAJMA-2021

SERÁN PRESENCIALES Y VIRTUALES PASANTÍAS INTERNACIONALES OFRECE LA UNAJMA A SUS ESTUDIANTES

La Universidad Nacional José María Arguedas ofrece a sus estudiantes pasantías internacionales, a través del XXVI verano de la investigación científica y tecnológica del Pacífico 2021, que ofrece el Programa Delfín.

El Programa Delfín se creó en 1995 con el objetivo fortalecer la cultura de colaboración entre las instituciones de educación superior y centros de investigación integrantes del Programa, a través de la movilidad de profesores-investigadores, estudiantes y de la divulgación de productos científicos y tecnológicos.

Gracias a las gestiones realizadas por las autoridades universitarias, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, la Unajma es parte del Programa Delfín, que agrupa a más de 200 universidades de países como México, Colombia, Costa Rica, Nicaragua y el Perú.

Actualmente, se encuentra vigente la convocatoria a estudiantes de pregrado de todas las áreas del conocimiento de las instituciones de educación superior que integran el Programa, denominado XXVI verano de la investigación científica y tecnológica del Pacífico 2021.

Las inscripciones para los estudiantes interesados de la Unajma, será del 15 de febrero hasta el 12 de marzo del 2021 en la página web www.unajma.edu.pe o pueden comunicarse con el magister Carlos Ligarda Samanez, docente de la Universidad, al celular 985-822 085, correo electrónico caligarda@unajma.edu.pe.

Los estudiantes seleccionados podrán participar de la estancia de investigación (del 14 de junio al 30 julio 2021), en una de las 250 universidades que integran en el Programa.

Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

NOTA DE PRENSA N.º 004-RR. PP.-UNAJMA-2021

PROCESO DE ADMISIÓN A LA UNAJMA INICIA CON ÉXITO

La Universidad Nacional José María Arguedas, el fin de semana, llevó a cabo el examen de admisión extraordinario-virtual con la participación de cerca a 300 postulantes. Estos se disputaron una de las once vacantes que se ofrecieron por escuela profesional.

Representantes de la Fiscalía de Prevención del Delito de la provincia de Andahuaylas supervisaron el desarrollo de la prueba, a fin de garantizar la transparencia, seguridad y legalidad de la misma.

El examen extraordinario-virtual estuvo dirigido a estudiantes destacados de las instituciones educativas, víctimas de violencia política, personas con habilidades distintas, beneficiarios del programa Beca 18 y deportistas calificados.

Para el próximo 21 de marzo está programado la realización del examen de admisión ordinario; este proceso será presencial, por lo que las autoridades universitarias, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, invitan a la juventud estudiosa de la región y el país a participar del examen.

La atención al público y las inscripciones son virtuales, a través de la página web WWW.UNAJMA.EDU.PE , y podrán registrar su inscripción hasta dos días antes de la realización de la prueba.

Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

NOTA DE PRENSA N.º 005-RR. PP.-UNAJMA-2021

MÁS DE MEDIO MILLAR DE POSTULANTES PARTICIPARON DE EXAMEN VIRTUAL A LA UNAJMA

El fin de semana, más de medio millar de postulantes se disputaron una de las 60 vacantes que ofreció la Unajma en la modalidad Centro Preuniversitario (Cepre). El examen se desarrolló de manera virtual.

A fin de garantizar la transparencia, seguridad y legalidad de la evaluación, representantes de la Fiscalía de Prevención del Delito de la provincia de Andahuaylas supervisaron el desarrollo de la prueba.

El Centro Preuniversitario, en este ciclo, ofreció 60 vacantes de manera exclusiva para todos sus estudiantes. Para el próximo 27 de marzo está programado la realización del examen de admisión ordinario; este proceso, también, será virtual.

La atención al público y las inscripciones son virtuales, a través de la página web WWW.UNAJMA.EDU.PE , y podrán registrar su inscripción hasta el mediodía del jueves 25 de marzo.

Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

NOTA DE PRENSA N.º 006-RR. PP.-UNAJMA-2021

EL DOCTOR RAÚL MARINO YARANGA CANO ES EL NUEVO VICEPRESIDENTE DE INVESTIGACIÓN DE LA UNAJMA

A través de la Resolución Viceministerial n.º 099-2021-MINEDU, de fecha 29 de marzo, se designó como vicepresidente de Investigación de la Unajma al doctor Raúl Marino Yaranga Cano.

El Dr. Yaranga Cano es ingeniero zootecnista de formación, de la Universidad Nacional del Centro del Perú, con maestría en Ciencias Agronómicas de la universidad de Bélgica y maestría en Gerencia Social de la Pontificia Universidad Católica del Perú.

Cuenta con un Doctorado en Ciencias Ambientales y Desarrollo Sostenible en la Universidad Nacional del Centro del Perú, además, es docente investigador reconocido por el Consejo Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación Tecnológica (Concytec).

Antes de su designación como vicepresidente de Investigación de la Unajma, Yaranga Cano, se desempeñaba como docente de la Facultad de Zootecnia de la Universidad del Centro del Perú, en la categoría de principal.

Desde octubre de 2020, la Vicepresidencia de Investigación estaba dirigida por el presidente de la Comisión Organizadora de la Unajma, de forma interina, a raíz de la renuncia del entonces vicepresidente de Investigación.

Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

NOTA DE PRENSA N.º 007-RR. PP.-UNAJMA-2021

Se inauguró el semestre con ceremonia virtual

LA UNAJMA ENTREGA CHIPS, CON ACCESO A INTERNET, A SUS ESTUDIANTES

Ingresantes empezarán sus actividades después del examen de admisión ordinario.

Con el fin de procurar condiciones adecuadas a los estudiantes universitarios y garantizar el normal desarrollo de las actividades académicas virtuales, la Unjama entregó chips con acceso a internet a sus estudiantes.

El servicio consta de telefonía móvil ilimitada y acceso a internet de 25 GB, la empresa proveedora es Bitel y el contrato está vigente hasta el 31 de diciembre del presente año.

Los estudiantes beneficiarios, con los chips, son aquellos considerados en situación de pobreza, según el Sistema de Focalización de Hogares (Sisfoh).

El semestre académico empezó este lunes 10 de mayo, con una ceremonia virtual y la participación de autoridades, docentes, personal administrativo y estudiantes.

La peculiaridad de este año académico, es que los ingresantes 2021 empezarán sus actividades académicas a penas se realice el examen ordinario 2021-I, esta situación va a depender de las condiciones de salubridad que se presente en la provincia.

Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

NOTA DE PRENSA N.º 008-RR. PP.-UNAJMA-2021

LA UNAJMA ORGANIZA EL ENCUENTRO DE INVESTIGACIÓN Y TRANSFERENCIA TECNOLÓGICA DE LA PAPA

Vicepresidencia de Investigación y Dirección de Bienes y Servicios promueven evento académico

El próximo 30 de mayo se conmemora el Día Nacional de la Papa, con este motivo la Vicepresidencia de Investigación de la Unajma organiza el “Encuentro de investigación y transferencia tecnológica de la papa”.

La actividad se desarrollará el viernes 28 de mayo, a las 8:30 de la mañana, de forma virtual y gratuita. Se ha previsto la entrega de certificados a los participantes, para lo cual los interesados deberán registrarse en la página web WWW.UNAJMA.EDU.PE.

Se contará con la participación de expositores del Ministerio de Agricultura, la Universidad Nacional San Antonio Abad de Cusco (Unsaac), Instituto de Nacional de Innovación Agraria (INIA), Sierra Selva Exportadora, Centro Internacional de la Papa, entre otros.

Esta es una iniciativa de la Vicepresidencia de Investigación, presidida por el Dr. Raúl Yaranga Cano; a través de la Dirección de Bienes y Servicios, a cuyo frente se encuentra el Mg. Henry Palomino Rincón. Además, el evento cuenta con el apoyo de la Dirección Subregional de Agricultura y la Municipalidad Distrital de Talavera.

Existen 5000 variedades de papa, en el Perú se cultivan más de 3000 variedades aproximadamente y Andahuaylas es una de las principales zonas productoras de tan apreciado tubérculo.

Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

NOTA DE PRENSA N.º 009-RR. PP.-UNAJMA-2021

LA UNAJMA ORGANIZA EL SEMINARIO NACIONAL “CELEBREMOS EL DÍA DE LAS LENGUAS ORIGINARIAS” RAYMICHASUNCHIK LLIW SIMIKUNATA, PERÚ SUYUNCHIKPA ISKAY PACHAK WATANPI

Este 27 de mayo se conmemora el Día de las Lenguas Originarias. Con este motivo, la Unajma, a través de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural, organizan el seminario nacional “Celebremos el Día de las Lenguas Originarias”.

Para la actividad se ha previsto la participación de representantes del Minedu, organizaciones culturales, intelectuales de reconocida trayectoria y la comunidad universitaria arguediana.

El evento empezará a las 10 de la mañana, será virtual y transmitido por la página de Facebook de la Universidad. Mayores detalles en WWW.UNAJMA.EDU.PE.

El Día de las Leguas Originarias se instituyó el en 1975, mediante Decreto Ley 21156, en conmemoración a las 47 lenguas originarias, de los cuales cuatro se habla en la zona andina y 43 en la zona amazónica.

Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

NOTA DE PRENSA N.º 010-RR. PP.-UNAJMA-2021

MINISTRO DE AGRICULTURA PARTICIPARÁ EN EL “ENCUENTRO DE INVESTIGACIÓN Y TRANSFERENCIA TECNOLÓGICA DE LA PAPA”

El titular del Ministerio de Desarrollo Agrario y Riego, Ing. Federico Tenorio Calderón, participará del “Encuentro de investigación y transferencia tecnológica de la papa”, que organiza la Unajma, con motivo del Día Nacional de la Papa.

También, participarán como ponentes el Dr. Wilfredo Catalán, docente de la Unsaac; la Dra. Noemi Zuñiga, coordinadora nacional de raíces y tubérculos y el Mg. Ladislao Palomino, ambos del Instituto Nacional de Innovación Agraria (INIA).

La mañana de investigación y transferencia tecnológica de la papa contará, además, con la participación del Dr. Alberto Salas, del Centro Internacional de la Papa; del Mg. Carlos Rodríguez, especialista en fitopatología; y del Mg. David Choque, director del Instituto de Investigación de la Unajma.

La actividad se desarrollará este viernes 28 de mayo, a las 8:30 de la mañana, de forma virtual y gratuita. Además, se ha previsto la entrega de certificados a los participantes, para lo cual los interesados deberán registrarse en la página web WWW.UNAJMA.EDU.PE

Esta es una iniciativa de la Vicepresidencia de Investigación, presidida por el Dr. Raúl Yaranga Cano; a través de la Dirección de Bienes y Servicios, a cuyo frente se encuentra el Mg. Henry Palomino Rincón. El evento cuenta con el apoyo de la Dirección Subregional de Agricultura y la Municipalidad Distrital de Talavera.

Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

NOTA DE PRENSA N.º 011-RR. PP.-UNAJMA-2021

DOCENTE DE LA UNAJMA ES RECONOCIDO COMO INVESTIGADOR POR EL CONCYTEC

Se trata del Dr. Julio Cesar Huanca Marín, docente de la Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas, a quien, recientemente, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología e Innovación Tecnológica (Concytec), reconoció como docente investigador en el nivel IV.

El Concytec es la institución rectora del Sistema Nacional de Ciencia y Tecnología e Innovación Tecnológica (Sinacit), integrada por la Academia, los institutos de investigación del Estado, las organizaciones empresariales y la sociedad civil.

Tiene por finalidad normar, dirigir, orientar, fomentar, coordinar, supervisar y evaluar las acciones del Estado en el ámbito de la ciencia, tecnología e innovación tecnológica y promover e impulsar su desarrollo mediante la acción concertada y la complementariedad entre los programas y proyectos de las instituciones públicas, académicas, empresariales organizaciones sociales y personas integrantes del Sinacit.

Para ser docente investigador se debe tener el grado de bachiller, magister o doctor; realizar publicaciones en revistas científicas indexadas; haber publicado libros y/o edición de libros de su especialidad y haber registrado propiedad intelectual como patentes y otras modalidades.

También se considera el asesoramiento de tesis sustentadas de bachillerato, licenciatura, maestría y/o doctorado; la experiencia en proyectos de investigación científica y desarrollo tecnológico; así como las ponencias en congresos, seminarios u otros eventos de su especialidad.

Uno de los criterios de evaluación para el licenciamiento institucional es el fomento de la investigación y el número de docentes investigadores con los que cuenta una universidad. La acreditación universitaria también evalúa la investigación en la institución. La Unajma, ya cuenta con 8 docentes investigadores, que le permitirá posicionarse a nivel nacional e internacional y prepararse para el próximo licenciamiento.

Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

NOTA DE PRENSA N.º 012-RR. PP.-UNAJMA-2021

LA INVESTIGACIÓN SE CONSOLIDA EN LA UNAJMA, MÁS DOCENTES INVESTIGADORES RECONOCIDOS POR EL CONCYTEC

Esta vez, se trata del Dr. Edgar Luís Martínez Huamán y el Ing. Enrique Condor Tinoco, docentes de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural e Ingeniería de Sistemas, respectivamente.

Ya suman diez los docentes investigadores de la Unajma. De esta manera, la Universidad se va perfilando para el siguiente licenciamiento institucional; uno de los criterios de evaluación para el licenciamiento es el fomento de la investigación y el número de docentes investigadores con los que cuenta una universidad.

En la Unajma, también, hay docentes contratados que ostentan el reconocimiento de investigadores por parte de Consejo Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación Tecnológica (Concytec), como es el caso de la magister Betsy Suri Ramos Pacheco, docente de la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial.

Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

NOTA DE PRENSA N.º 013-RR. PP.-UNAJMA-2021

DOCENTES Y ESTUDIANTES DE LA UNAJMA PARTICIPAN DE ESTANCIA EN UNIVERSIDADES DE COLOMBIA, MÉXICO Y PERÚ

Como parte del programa Delfín, del cual es miembro la Universidad Nacional José María Arguedas, cuatro docentes y tres estudiantes realizan pasantía virtual en universidades de Colombia, México y Perú. En cuanto a los docentes, ellos son asesores de investigación de estudiantes colombianos y mexicanos.

El programa Delfín tiene como objetivo fortalecer la cultura de colaboración entre las instituciones de educación superior y centros de investigación integrantes del programa, a través de la movilidad de profesores-investigadores, estudiantes y de la divulgación de productos científicos y tecnológicos.

Actualmente, se viene ejecutando el “XXVI verano de investigación científica y tecnológica del Pacífico 2021”, en el cual, participan jóvenes con talento y vocación por la ciencia y la tecnología.

Los estudiantes seleccionados son: Yosely Flor Altamirano Laura, de la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial; Christian Llalli Huaraca, de la Escuela Profesional de Ingeniería Ambiental y Pamela Mercado Huauya, de la Escuela Profesional de Contabilidad.

Por su parte, los docentes que cumplirán el papel de asesores, son: Carlos Alberto Ligarda Samanez, Willian Castro Paniagua, David Choque Quispe y María del Carmen Delgado Laimé. En ambos casos (docentes y estudiantes), la estancia o pasantía de investigación será del 14 de junio al 30 de julio de 2021.

Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

“Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia”

NOTA DE PRENSA N.º 014-RR. PP.-UNAJMA-2021

DOCENTES Y ESTUDIANTES DE LA UNAJMA SON BENEFICIADOS CON INTERNET Y TELEFONÍA MÓVIL ILIMITADA

Claro será la empresa proveedora del servicio, que beneficiará a cerca del 70% de arguedianos.

Con el fin de mejorar las condiciones de los estudiantes universitarios y garantizar el normal desarrollo de las actividades académicas virtuales, la Unajma entrega chips con acceso a internet a sus estudiantes.

El servicio consta de telefonía móvil ilimitada y acceso a internet de 20 GB, la empresa proveedora es Claro y el contrato estará vigente hasta el 31 de diciembre del presente año.

Los estudiantes beneficiados, con los chips, son aquellos considerados en situación de pobreza y extrema pobreza, según el Sistema de Focalización de Hogares (Sisfoh), que en total suman 1120 educandos en la Universidad.

El chip para los docentes, que son más de 120 beneficiados, cuenta con 26 GB de internet y telefonía móvil ilimitada.

En las últimas semanas, se pudo dejar sin efecto el contrato con la anterior operadora (Bitel), por incumplimiento de obligaciones; poca señal en algunas zonas de la provincia e inexistente cobertura en otras.

La Comisión Organizadora, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, a pesar de la pandemia, sigue trabajando por la continuidad del servicio educativo con condiciones adecuadas para los estudiantes de la Unajma.

Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS